

Votre région | Faits divers & Justice

SAINT-JUST-CHALEYSSIN

La Sévenne polluée, des dizaines de poissons retrouvés morts

V.W.



Des dizaines de poissons ont été retrouvés morts dans le lit de la Sévenne en fin de semaine. Photo DR

En fin de semaine, des riverains et des promeneurs ont découvert des dizaines de poissons morts dans la Sévenne. Alors que l'association des pêcheurs a déposé plainte contre X, la station d'épuration de l'entreprise Danone est pointée du doigt.

Des goujons, des vairons ou encore des blageons ventre en l'air. Par dizaines. Michel Naquin, président de l'APGR, association des pêcheurs Gère-Rhône, et ses collègues déplorent depuis vendredi les dégâts dans les eaux de la Sévenne, cette rivière qui traverse notamment les communes de Saint-Just-Chaleyssin et de Luzinay. « On a été informés jeudi, dans la matinée, par des riverains et des promeneurs qui ont aussitôt informé les mairies des villages concernés. Dès le lendemain, et tout ce week-end, nous nous sommes déplacés pour évaluer les dégâts. Nous avons retrouvé des poissons morts par dizaines. Sur sept kilomètres de la Sévenne, de Saint-Just-Chaleyssin à Chuzelles, la mortalité est totale, c'est tout le milieu aquatique qui est atteint. Et l'eau était particulièrement trouble. C'est désolant », confie le président de l'association au *Dauphiné libéré*.

Pour l'APGR, le coupable est tout désigné : la station d'épuration de l'entreprise Danone. « Je me suis aussitôt rapproché de l'installation car ce n'est pas la première fois que nous sommes confrontés à ce genre de pollution. Mais c'est la première fois qu'elle est de cette ampleur », certifie encore Michel Naquin. « Le responsable du site que j'ai rencontré m'a confirmé qu'un dysfonctionnement est survenu sur la station. Celle-ci a rejeté des matières organiques dans les eaux de la Sévenne. Celles-ci bouffent l'oxygène de la rivière et asphyxient dans le même temps les organismes vivants. » Par ailleurs, l'association alerte quant aux risques sanitaires. « Avec les grosses chaleurs, des enfants, des jeunes, viennent se baigner. Tout comme des maîtres qui viennent chercher un peu de fraîcheur pour leur chien. »

Alors que le Sirra, le syndicat isérois des rivières Rhône aval, a été alerté, et la préfecture de l'Isère informée de l'incident rencontré par la station d'épuration, les responsables de Danone, joints par le *Dauphiné libéré*, confirment qu'« un incident ponctuel s'est produit sur notre site entraînant un rejet de matières organiques sur une courte période. Grâce à l'étroite collaboration avec notre partenaire en charge de notre station de traitement des eaux usagées, nous avons pris toutes les mesures nécessaires pour remédier à la situation dans les plus brefs délais ». Nuançant l'ampleur des dégâts décrits par l'association des pêcheurs, estimant que les poissons morts ont été retrouvés sur plusieurs kilomètres car emporté par le courant naturel de la Sévenne, Danone tient à rassurer la population : « Depuis plusieurs jours, les eaux traitées par notre station sont à nouveau conformes aux réglementations en vigueur ». Une enquête a été ouverte, celle-ci devra tenter d'établir l'impact exact de cette pollution sur ce milieu naturel.



